



ILUSTRE MUNICIPALIDAD ANCUD
 CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA
 SOCIEDAD CIVIL DE ANCUD
 SECRETARÍA MUNICIPAL

Aprobada el sesenta y dos
 22 del 27/02/2023.

[Firma manuscrita]

ACTA DE LA SESIÓN Nº 21

En Ancud, a lunes treinta de enero de dos mil veintitrés, siendo las 11:25 horas, en la Sala del H. Concejo Municipal, se inicia la sesión ordinaria Nº 21 del Consejo Comunal de las Organizaciones de la Sociedad Civil de Ancud, contando con la presencia de los siguientes consejeros, que otorgan el quórum necesario:

- José Otey Cárdenas
- Miguel Paredes Gallardo
- Rosa Salazar Bustamante
- Luciano Villarroel Vargas
- Edilia Huerque Vidal

Presidió la sesión el señor alcalde titular don Carlos Gómez Miranda.

Actúa como Secretaria del Consejo la Secretaria Municipal, doña Leyla Aguayo Valenzuela.

El señor alcalde da a conocer la tabla de materias a tratar:

- 1.- Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior
- 2.- Situación actual del retiro y disposición final de residuos sólidos domiciliarios
- 3.- Informe proyectos de inversión comunal
- 4.- Varios

Se inicia el tratamiento de los temas.

1.- Lectura y aprobación acta sesión anterior

Previa lectura del acta de la sesión anterior por la Secretario Municipal, ésta es aprobada por todos los consejeros sin observaciones.

2.- Situación actual del retiro y disposición final de residuos sólidos domiciliarios

Expone don Alfredo Caro, Director de Medio Ambiente, Aseo y Ornato (DIMAO) de la Municipalidad de Ancud, quien comienza dando a conocer que la semana recién pasada ingresó a taller uno de los camiones recolectores, por presentar una falla técnica. Informa que, sin embargo, la recolección de RSD se encuentra al día. Da a conocer que el proceso de adquisición de nuevos camiones recolectores para nuestra comuna debería estar afinado en el mes de febrero, lo que permitirá ampliar la flota de vehículos, pudiendo realizar una recolección semanal de residuos en el sector rural. Informa que durante el mes de febrero se apoyará el servicio de recolección con camiones externos. Luego se refiere a la adquisición de 2200 contenedores de 120 lts., y de 3000 composteras, lo que viene con una asesoría de un año, todo lo cual se suma al apoyo del sistema de reciclaje y recolección, agregando que las composteras es un proyecto dirigido al

sector rural y urbano y se estaría evaluando el que un número de contenedores pueda ser destinado igualmente al sector rural. En cuanto a la valorización de residuos, se informa que durante el año 2022 la cifra aumentó al doble de lo que se habían logrado en el año 2021. Da a conocer que en el año 2020 fuimos reconocidos como la comuna N° 6 en materia de recolección y con los avances logrados durante estos 2 últimos años, se cree que debería estar entre las 3 primeras comunas que lideran el ranking en recolección.

La **consejera doña Rosa Salazar** reconoce el avance en esta materia y sugiere que afuera de la Feria Municipal y frente al local comercial Casa Vera, se pueda hacer recolección de residuos durante la noche.

El **Dirección de DIMAO**, informa que frente a Casa Vera se ha logrado multar y/o notificar a todos los comerciantes que dejaban sus residuos en ese lugar.

El **señor Alcalde** informa igualmente que las Ordenanzas Municipales de la Feria y Mercado Municipal, debe cumplirse por los locatarios y debe hacerse exigible por los Administradores de dichas dependencias.

3.- Informe proyectos de inversión comunal

Expone este punto, doña **María Inés Cárcamo**, **Directora de SECPLAN Subrogante**, acompañada de don Pablo Rehbein, entregando una carpeta con todos los proyectos comunales, los que luego pasan a detallar.

La **consejera doña Rosa Salazar** celebra que existan estos proyectos, especialmente los relativos a las construcciones de más cuarteles de bomberos para nuestra comuna y solicita que se pueda realizar una campaña de educación a la comunidad para facilitar el paso de bomberos cuando concurren a una emergencia.

El **consejero don José Otey** consulta si los pozos profundos de Chaicura se extiende a otros sectores o si para ello se deben postular nuevos lugares, a lo que el **señor Alcalde** responde que deben postularse.

El **consejero don Miguel Paredes** consulta sobre el proyecto de iluminación de Huicha, si este se contradice con el proyecto que esta ejecutando Vialidad en el sector.

El **señor Alcalde** responde que el proyecto de iluminación es en Huicha exterior y que no interviene con el proyecto que está realizando Vialidad.

El **consejero don Luciano Villarroel** felicita el trabajo que se está realizando en materia de inversión comunal.

El **señor Alcalde** solicita incorporar en tabla un nuevo punto para presentar a los Directores de los CESFAM Manuel Ferreira y Pudeto Bajo, lo que es aprobado por los consejeros.

4.- Presentación Directores CESFAM Manuel Ferreira y Pudeto Bajo.

El **señor Alcalde** inicia este punto, señalando que la incorporación de este tema se hace para dar cumplimiento a lo requerido por los consejeros en sesiones anteriores.

Se presentan doña **Brenda Mansilla**, como **Directora del CESFAM Manuel Ferreira** y don **Patricio Otárola**, **Director del CESFAM Pudeto Bajo**. Luego ellos dan a conocer cómo están funcionando desde que asumieron dichos cargos.

La **consejera doña Edilia Huerque**, consulta sobre atención dental, principalmente sobre las solicitudes de horas. Da a conocer que en instancias previas a hecho la solicitud para que este servicio se mejore, pero que continua de igual forma, dando a conocer la problemática que vive la gente del sector rural cuando viene a Ancud a requerir horas dentales y muchas veces se va sin obtener un cupo.

La **Directora del CESFAM Manuel Ferreira** indica que se llevará esta inquietud para trabajarlo con el personal, para poder aumentar los días de solicitud de horas para usuarios del sector rural y permitir también que se puedan entregar más de una hora por familiar.

El **consejero don Miguel Paredes**, manifiesta su preocupación por lo que esta ocurriendo con el sistema de atención y entrega de horas médicas y solicita a la Directora del CESFAM que pueda atender esta situación. Informa que en Caulín, la atención de médicos es muy buena, pero que los funcionarios no son empáticos con los usuarios, lo que debiese cambiar.

La **consejera doña Rosa Salazar** consulta cómo solucionar lo referente a las atenciones médicas y otorgamiento de horas. Consulta además si la Directora retomará el Comité Consultivo de Salud. Luego solicita que se analice la forma en que se están entregando los feriados o vacaciones al personal de los diferentes centros de salud, a fin de que estos se programen y no exista el déficit que se ha visto. Solicita igualmente que se pueda realizar una campaña de educación a los usuarios del sector rural, para que asistan a los centros de salud de la ciudad cuando sea pertinente y necesario.

La **Directora del CESFAM** recoge todas las inquietudes y recomendaciones realizadas por los consejeros.

La **consejera doña Rosa Salazar**, da a conocer la experiencia vivida cuando se implementó la iniciativa en OIRS del árbol de felicitaciones hacia el personal del CESFAM. Luego consulta cuántos cupos de interconsulta entrega el hospital de Ancud al CESFAM de manera mensual y cuántos médicos tiene el CESFAM actualmente.

La **Directora del CESFAM** indica que actualmente hay 8 médicos, de los cuales 4 tiene EUNACOM y 4 no lo poseen

El **consejero don Miguel Paredes**, señala que no nos sirve de nada mejorar la infraestructura en los centros de salud rural, si los funcionarios no tienen facultades resolutorias con los usuarios y terminan derivándolos a los centros de salud del área urbana.

El **Director del CESFAM Pudeto Bajo**, contextualiza las necesidades que hoy existen en los dos CESFAM y agradece lo indicado por cada uno de los consejeros, pues son cosas que deben tomar en cuenta para mejorar el servicio al usuario.

El **consejero don Luciano Villarroel** hace mención de la importante labor que pueden realizar los Directores de los CESFAM para mejorar el servicio de salud y la atención al usuario por lo que les desea el mejor de los éxitos en su gestión.

La **consejera doña Edilia Huerque** solicita que se pueda revisar el servicio de atención call center, para que exista siempre respuesta por ese medio.

El **Director del CESFAM Pudeto Bajo** sugiere hacer un trabajo de difusión de los números de contacto a fin de que estos se actualicen por la comunidad.

5.- Varios

El **señor Alcalde** ofrece la palabra a los señores consejeros.

El **consejero don José Otey**, consulta si hay maquinaria municipal disponible para desmalezar caminos en su sector, ojalá antes del 11 de febrero.

El **señor Alcalde** informa que lo verá con el personal de terreno.

La **consejera doña Edilia Huerque** consulta por respuesta que se les iba a entregar por carta presentada por su Junta de Vecinos, por tema legal de escuela del sector y vecino colindante.

El **señor Alcalde** indica que pedirá a Asesoría Jurídica que les haga llegar respuesta.

La **consejera doña Rosa Salazar** consulta cuándo inicia el contrato de parquímetros en las calles del centro de Ancud y solicita información sobre pasos de cebra.

El **señor Alcalde** indica que el contrato de parquímetros comenzaría a ejecutarse en los próximos días y en cuanto a la señalización, señala que se verá con la Directora de Tránsito y Transporte Público.

El **consejero don Luciano Villarroel** señala que en camino a la playa de Chaumán se hicieron trabajos por Vialidad, dejando muy dañado dicho ingreso lo que impide el acceso de vehículos.

El **señor Alcalde** informa que se enviará una nota a Vialidad por dicha situación.

El **consejero don Miguel Paredes** consulta si es necesaria y/o reconocida la función del COSOC, pues no se sienten valorados en el municipio ni por la comunidad.

La **Secretaría Municipal** informa que esta es una situación que se ha pedido corregir a las diferentes direcciones municipales que realizan actividades con actos oficiales y públicos, oportunidad en que debiesen ser invitados y mencionados, tal cual se hace con los concejales de la comuna. Solicita al señor Alcalde que se pueda instruir al respecto.

Con lo cual, agotados los temas de la tabla, siendo las 13:41 horas, el señor alcalde levanta la sesión, agradeciendo la participación de los señores consejeros.



LEYLA AGUAYO VALENZUELA
SECRETARIA MUNICIPAL